

1年 学年便り

2026年2月13日(金)



三学期も後半に入り、生徒たちは一年間の学びを振り返りながら、落ち着いて学校生活を送っています。先日は、伝統文化教育を取り入れた体験学習(加賀万歳・金沢獅子舞)を実施し、実際の体験や講師の方のお話を通して、長い時間をかけて受け継がれてきた日本の文化や、その背景にある人々の思いについて学びました。知識として知るだけでなく、体験することで気付いたことも多く、生徒一人一人にとって心に残る学習となりました。

加賀万歳



1-2 西田 和弘 さん

自分は加賀万歳を知らなかったけれど、今回の体験で「歴史があって楽しいもの」と分かれました。誰もが楽しめるように現代風のアレンジを加え「金沢の街並み」という金沢らしい魅力を歌詞に表していたので、自分たちも意味を理解して、より親しむことができました。自分たちが金沢の伝統文化を守るためにできることを考えていきたいです。



1-4 鶴森 音羽 さん

初めて加賀万歳を見たり、実際に歌をよんだりすることができました。歌詞カードを見ると、知っている地名が沢山出てきたり、語呂合わせを見つけることができたりして、さらに加賀万歳のおもしろさを実感することができました。加賀万歳という伝統文化を守り抜く努力が伝わりました。

1-1 竹中 蓮也 さん

僕は、獅子舞を見るのは2回目にも関わらず、圧巻な演技をされていて心が動かされました。それと、体験の時に僕はジャンケンに負けてしまったけれど、勝ったみんなのを見ると、上手に舞っていたからマジですごかったです。これからも獅子舞を愛し続けます。

泉町獅子舞



1-3 高橋 ののか さん

ししまいを生で見たことがなかったので、今日近くで見れてよかったです。ししまいの頭が13kgもあるのでびっくりしました。棒を回して振るのが難しそうだったけど、体験してた人たちがみんな上手ですごいと思いました。今回の体験で以前にも増して興味を持ったのでよかったです。

* 加賀万歳と獅子舞の方から、泉中の生徒の皆さんのお話を聞く姿勢がすばらしいというお言葉をいただきました。「盛り上がる時、話を聞くとき、メリハリがあり、演舞するこちらもとてもやりやすかったです。」と話していました。それを聞いて学年の先生方も皆うれしくなっていました。

そうやって言ってもらえることがステキですね。とても素晴らしい学年だと思います。